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Asesta SAT golpe a contribuyentes 

La probabilidad de ganarle un juicio fiscal al Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) en su propia cancha es tan baja que los contribuyentes prefieren acudir 

directamente a los tribunales. 

Cuando un contribuyente está inconforme con una resolución del fisco, el primer 

paso es solicitar un recurso de revocación ante el SAT a través del Buzón Tributario 

y, de perderlo ,solicitar después un juicio de nulidad ante el Tribunal Federal de 

Justicia Administrativa (TFJA). 

 

Cinco de cada 10 pesos que captó el fisco los pagaron los grandes contribuyentes 

Los grandes contribuyentes, empresas como Coca Cola, IBM, Walmart, Femsa y 

similares, sin contar Petróleos Mexicanos (Pemex), dejaron una recaudación de 

1.02 billones de pesos en el primer semestre del año, más de la mitad del total de 

ingresos tributarios de acuerdo con los datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP). 

De esta manera, los ingresos que dejaron los grandes causantes presentaron un 

crecimiento de 1.2% en comparación con lo que el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) obtuvo en el mismo periodo del 2020. La tasa de crecimiento es 

similar a la de los ingresos tributarios totales, los cuales fueron por poco más de 1.8 

billones de pesos, 1.1% más anual.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/asesta-sat-golpe-a-contribuyentes/ar2244532?v=4
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Cinco-de-cada-10-pesos-que-capto-el-fisco-los-pagaron-los-grandes-contribuyentes-20210822-0038.html
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Pequeños negocios encabezan la salida del padrón de contribuyentes: SAT 

El impacto diferenciado que ha tenido la crisis del coronavirus entre sectores que 

dependen en mayor o menor medida de la movilidad se refleja en el número de 

contribuyentes dados de alta ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT). No 

son las empresas, sino los pequeños negocios, y quienes se autoemplean, los que 

más han salido de la estructura formal de la economía en el último año, exhibe la 

información oficial. 

Cifras comparadas a junio muestran un desplome de 18.8 por ciento anual en el 

número de causantes que se dedican al comercio al por menor, de hasta 15.5 por 

ciento en quienes trabajan en el transporte, comercio y almacenamiento, y de hasta 

11.1 por ciento en los trabajos de alojamiento temporal y de preparación de 

alimentos y bebidas. 

 

AMLO ‘enciende’ vieja polémica por regulación de autos ‘chocolate’ 

La polémica de los autos “chocolate”, como se llama en México a los vehículos 

irregulares que ingresan de Estados Unidos, se ha reavivado con el anuncio del 

Gobierno de regularizarlos en un posible intento de recaudar más impuestos ante la 

oposición de la industria. 

La controversia ha arreciado desde que el presidente Andrés Manuel López Obrador 

anunció esta semana que el próximo mes comenzará la regularización de estos 

vehículos en Baja California para después extenderlo al resto de los estados del 

norte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/pequenos-negocios-encabezan-la-salida-del-padron-de-contribuyentes-sat/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/15/amlo-enciende-vieja-polemica-por-regulacion-de-autos-chocolate/
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Por qué no cobrar más impuestos, según el SAT 

(Expansión) - Los fiscalizadores del SAT tienen detectados varios casos de 

escándalo: declaraciones de impuestos sin revisar, privilegios fiscales para un solo 

contribuyente, la existencia de un cártel de abogados cuya misión es burlar la ley, 

condonaciones estimadas en 400,000 millones de pesos (mdp), facturas emitidas 

por gente presumiblemente muerta y hasta el expediente de una persona física que 

llegó a facturar 48 billones de pesos. 

Por éstas, y otras perlas, el equipo fiscal del gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador sostiene que no es necesario una reforma fiscal que considere nuevos 

impuestos, sino simplemente aplicar la ley vigente y pagar los impuestos que 

corresponden. Ni un peso más ni un peso menos. 

 

Del fisco ya no se burlarán, advierte procurador Romero 

Del fisco ya no se van a burlar, aseguró Carlos Romero Aranda, procurador fiscal 

de la Federación, tras señalar que la estrategia de la actual administración en el 

combate a la evasión fiscal, las factureras y la persecución a grandes 

contribuyentes va muy avanzada. 

EBl funcionario comentó, en entrevista con La Jornada, que el mejor termómetro 

para medir las acciones que siguen las autoridades fiscales es el incremento de casi 

2 por ciento del producto interno bruto (PIB) en la recaudación. 

 

Chat del SAT en línea 

En el Chat del SAT en línea  la autoridad fiscal, ofrece asesoría gratuita a los 

contribuyentes. 

Con el objetivo de facilitar a los contribuyentes sus obligaciones fiscales, el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) pone a disposición de los mismos, su Chat del 

SAT en línea en la que se ofrece asesoría gratuita. 

 

 

https://expansion.mx/opinion/2021/08/23/no-cobrar-mas-impuestos-segun-sat
https://www.jornada.com.mx/2021/08/23/economia/021n1eco
https://laverdadnoticias.com/mexico/Chat-del-SAT-en-linea-20210822-0066.html
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IEPS en tabacos labrados cayó 9.4% anual en el primer semestre 

El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios que se cobra a los tabacos 

labrados disminuyó 9.4% durante el primer semestre, si se le compara con el mismo 

periodo del 2020. Es decir que a través de este impuesto, el gobierno federal obtuvo 

22,377 millones de pesos hasta el 30 de junio del presente año, de acuerdo con 

datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

Cabe recordar que de enero a junio del año pasado el IEPS en tabacos labrados 

recaudó 24,697 millones de pesos, un incremento de 10% anual. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/IEPS-en-tabacos-labrados-cayo-9.4-anual-en-I-sem-20210822-0036.html
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Da Gobernador de Texas negativo a Covid tras 4 días 

El Gobernador de Texas, Greg Abbot, anunció que ha dado negativo en una prueba 

de Covid-19, cuatro días después de haber obtenido un resultado positivo. Informó, 

sin embargo, que permanecerá en aislamiento por recomendación de los médicos. 

En un video publicado en su cuenta de Twitter el sábado por la tarde, Abbott, de 63 

años, dio crédito a las vacunas por la protección contra la enfermedad grave. 

 

Mayoría de casos en población de 18 a 39 años; suman 7 mil 658 contagios en un 

día 

En las últimas 24 horas, nuestro país registró 7 mil 658  casos y 228 muertes 

por covid-19, luego de que por cuatro días consecutivos había reportado más de 20 

mil contagios diarios. 

Por tanto, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, los fallecimientos se 

elevaron a un total de 253 mil 155  y el 

 

Pfizer: Experimentan en México antiviral contra COVID-19 

En la lucha contra el COVID-19, la farmacéutica estadounidense Pfizer va por un 

antiviral, cuyos resultados clínicos pueden estar listos antes de fin de año o 

principios de 2022, adelantó Constanza Losada, presidenta y directora general de 

la empresa en México. 

“Te cuento una novedad, en este momento estamos iniciando un protocolo clínico 

para un antiviral para COVID, un inhibidor de proteasa”, destacó.} 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/da-gobernador-de-texas-negativo-a-covid-tras-4-dias/ar2244376
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mayoria-de-casos-en-poblacion-de-18-a-39-anos-suman-7-mil-658-contagios-en-un-dia/1467459
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mayoria-de-casos-en-poblacion-de-18-a-39-anos-suman-7-mil-658-contagios-en-un-dia/1467459
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/pfizer-experimentan-en-mexico-antiviral-contra-covid-19-328390.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/pfizer-experimentan-en-mexico-antiviral-contra-covid-19-328390.html


                                                                                                                                                                                    

19 
 

 

Así realizan el regreso a clases presenciales en medio de la tercera ola Covid-19 

Para reabrir las escuelas la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE) sugirió realizar pruebas a los docentes para identificar casos 

positivos de Covid-19 y que las primeras escuelas en abrir sean las que se localizan 

en las zonas con las más bajas tasas de contagio. 

En el documento Cuándo y cómo reabrir las escuelas, la organización afirma que 

un tema importante en el regreso a clases es “proteger a los docentes, al personal 

administrativo y a los estudiantes en alto riesgo debido a su edad o a condiciones 

médicas subyacentes, con planes para cubrir a los docentes ausentes y continuar 

la educación a distancia para apoyar a los estudiantes que no pueden asistir a la 

escuela”. 

 

En 24 horas, México sumó más de 7 mil 500 nuevos contagios Covid y 228 

fallecimientos 

México alcanzó este domingo 253 mil 155 muertes y 3 millones 225 mil 73 contagios 

de Covid-19, según la Secretaría de Salud federal. 

 

En 24 horas, al reporte se agregaron 228 fallecimientos y 7 mil 658 nuevos casos 

de coronavirus. La tasa de letalidad en el país es de 7.8%. 

 

En CDMX no cerrarán escuelas ni con contagios de Covid-19 

A una semana del regreso a clases, la secretaria de Salud de la Ciudad de México, 

Oliva López Arellano, dijo que no van a cerrar las escuelas que presenten casos de 

Covid-19 entre la comunidad estudiantil, sino que se hará un cerco sanitario e 

intervención selectiva en el salón donde se hayan presentado los contagios. 

“No es cerrar la escuela, es transmisión comunitaria [del virus], no hay lógica de 

cerrar la escuela, es la lógica de trabajar como se trabaja en albergues, en asilos, 

en todos espacios que tienen personas que conviven estrechamente y se hace una 

intervención selectiva a las áreas afectadas, puede ser un salón o dos salones [de 

clases] y en esa lógica se estará trabajando”, dijo. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/asi-realizan-el-regreso-a-clases-presenciales-en-medio-de-la-tercera-ola-covid-19-7119397.html
https://www.contrareplica.mx/nota-En-24-horas-Mexico-sumo-mas-de-7-mil-500-nuevos-contagios-Covid-y-228-fallecimientos-202122829
https://www.contrareplica.mx/nota-En-24-horas-Mexico-sumo-mas-de-7-mil-500-nuevos-contagios-Covid-y-228-fallecimientos-202122829
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/en-cdmx-no-cerraran-escuelas-ni-con-contagios-de-covid-19
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¿La tercera dosis será necesaria para ‘derrotar’ a Delta? 

La aplicación de una tercera dosis de la vacuna contra COVID-19 ha suscitado un 

debate por motivos éticos y políticos, ya que una gran parte de la población humana 

aún no ha recibido ninguna dosis. Pero los argumentos a favor de los refuerzos por 

motivos científicos son cada vez más sólidos. 

La razón es la variante Delta, la cual es la variante más infecciosa que ha surgido 

hasta ahora está en una carrera con el sistema inmunitario humano, y cada vez hay 

más pruebas de que Delta está ganando, al menos inicialmente. Los individuos 

totalmente vacunados e infectados con la variante tienen niveles máximos de virus 

en las vías respiratorias superiores tan altos como los que carecen de inmunidad, 

según demostró la semana pasada un amplio estudio del Reino Unido. 

 

Esta es la razón por la que Delta se propaga como ‘la pólvora’ 

Un artículo publicado la semana pasada en la revista Nature expone que diversos 

estudios han encontrado que un cambio de aminoácido presente en la variante Delta 

del coronavirus podría contribuir a su rápida propagación. 

Delta es al menos 40 por ciento más transmisible que la variante Alpha identificada 

en el Reino Unido a fines de 2020, sugieren dichas investigaciones. 

El equipo del virólogo Pei-Yong Shi, de la Universidad de Texas en Galveston, han 

analizado una mutación que altera un solo aminoácido en la proteína pico del SARS-

CoV-2, la molécula viral responsable de reconocer e invadir las células. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/salud/2021/08/22/la-tercera-dosis-sera-necesaria-para-derrotar-a-delta/
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/2021/08/22/esta-es-la-razon-por-la-que-delta-se-propaga-como-la-polvora/
https://www.nature.com/articles/d41586-021-02275-2
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Costará 5 mdp llevar Tianguis del Bienestar a 4 entidades 

La entrega de mercancías decomisadas a sectores vulnerables no será del todo 

gratis, pues la organización de los Tianguis del Bienestar costará más de 5 millones 

a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, de acuerdo con el contrato 

subido en la plataforma Compranet. 

Para la organización de estos eventos, la dependencia que encabeza Rosa Icela 

Rodríguez contrató a la empresa Logistics and Tents S.A. de C.V., por seis meses 

efectivos a partir del 31 de julio. 

El monto de los servicios contratados por adjudicación directa ascendió a 5 millones 

172 mil 413 pesos sin IVA. 

 

Da gobierno a Gilead Sciences contratos por 10 mil mdp 

Durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, la farmacéutica Gilead 

Sciences de México se ha convertido en una de las principales proveedoras de 

fármacos, con contratos por 10 mil 203 millones de pesos. 

El desglose indica que, en julio pasado, la Secretaría de Salud anunció una compra 

consolidada a esa farmacéutica por 4 mil 856 millones de pesos; además, entre 

2019 y 2020 existen ocho contratos por 5 mil 347 millones de pesos. 

De acuerdo con una revisión de 24 HORAS, en los sexenios de Enrique Peña 

Nieto (2012-2018) y Felipe Calderón (2006-2012) no se tienen registradas compras 

públicas de medicinas a esa empresa, aunque sus fármacos –principalmente para 

tratar el VIH y la Hepatitis C– eran traídos a México por terceros, que después los 

vendían al Gobierno. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/23/costara-5-mdp-llevar-tianguis-del-bienestar-a-4-entidades/
https://www.24-horas.mx/2021/08/23/da-gobierno-a-gilead-sciences-contratos-por-10-2-mil-mdp/
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Ahorro voluntario a PensionISSSTE creció casi 20% en lo que va de 2021 

A más de 18 meses de la emergencia sanitaria ocasionada por Covid-19, los 

trabajadores mexicanos han encontrado una oportunidad en su cuenta individual de 

reitro para hacer crecer sus ahorros a través de las aportaciones voluntarias. 

 

Afore PensiónISSTE reportó 19.9% del total, lo que la colocó en la tercera 

administradora con mayor recaudación del ahorro voluntario de enero a julio de 

2021. 

 

Detectan fraudes en trámites de pensiones en el IMSS 

Riesgos de fraude contra derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) y corrupción de funcionarios quedaron expuestos en trámites de pensión por 

viudez, como el de Ana María, quien una semana después de que ingresó su 

solicitud en la Unidad de Medicina Familiar (UMF) recibió en su casa la visita de un 

hombre. La buscó por su nombre completo y el de su esposo fallecido para ofrecerle 

su “ayuda para incrementar” su pensión. 

El sujeto, que también llevaba algunos de los documentos que ella había entregado 

en la ventanilla de la clínica, dijo a la mujer que el procedimiento sería muy fácil, ya 

que tenía “contactos dentro del IMSS” para lograr la misión, por la cual le cobraría 

20 por ciento del primer pago que recibiera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ahorro-voluntario-a-PensionISSSTE-crecio-casi-20-en-lo-que-va-de-2021-202122824
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/politica/detectan-fraudes-en-tramites-de-pensiones-en-el-imss/
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Mexicanos crecen ahorros en sus afores 

A más de 18 meses de la emergencia sanitaria ocasionada por el Covid-19, los 

trabajadores mexicanos han encontrado una oportunidad en su cuenta individual 

para hacer crecer sus ahorros en sus Afores a través de las aportaciones 

voluntarias a pesar de los gastos que les representa la pandemia. 

Es así que el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) registró de enero a julio de 

2021, un saldo total por 16 mil 214 millones de pesos en ahorro total, tanto voluntario 

como solidario. 

La Afore Pensionissste destacó que en el periodo de referencia, reportó 19.9% del 

total, lo que la colocó en la tercera administradora con mayor recaudación del ahorro 

voluntario. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.24-horas.mx/2021/08/23/mexicanos-crecen-ahorros-en-sus-afores/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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¿Puede México ocupar recursos del FMI para deuda? 

En 1969, el Fondo Monetario Internacional (FMI), organismo que buscar promover 

la estabilidad financiera y la cooperación monetaria internacional, creó los Derechos 

Especiales de Giro (DEGs), que son un activo para complementar las reservas de 

los países miembros. 

A principios de agosto, la junta de gobernadores del FMI aprobó una asignación de 

aproximadamente 457 mil millones de DEGs, equivalentes a 650 mil millones de 

dólares, con la finalidad de dar liquidez y estabilidad a sus países miembro ante la 

actual crisis económica y sanitaria por el Covid-19. Es la mayor asignación en la 

historia del organismo. 

 

Toman ventaja en México autos asiáticos 

La mayor disponibilidad de microchips y preferencia de los consumidores mexicanos 

dan ventaja a los autos asiáticos. 

 

Tan sólo en el primer semestre, las ventas de autos de esa región aumentaron en 

52 mil unidades y lograron acaparar 55 por ciento del mercado. 

 

Robo de gas LP se dispara 30%, un delito que alcanza niveles históricos 

El gas LP se ha convertido en uno de los combustibles más robados por la 

delincuencia organizada no sólo por la alta demanda, sino también por los altos 

precios que alcanzó con la liberación del mercado. 

Esto, en conjunto con las acciones que está llevando a cabo Petróleos Mexicanos 

(Pemex) para disminuir la ordeña de gasolinas y diésel, ha convertido a este 

combustible en un producto atractivo en el mercado negro. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/puede-mexico-ocupar-recursos-del-fmi-para-deuda/ar2244525?v=5
https://www.reforma.com/toman-ventaja-en-mexico-autos-asiaticos/ar2244531?v=6
https://www.dineroenimagen.com/economia/robo-de-gas-lp-se-dispara-30-un-delito-que-alcanza-niveles-historicos/136681
https://www.dineroenimagen.com/economia/precio-maximo-del-gas-lp-se-eleva-101-en-la-cdmx-y-082-en-el-edomex/136640
https://www.dineroenimagen.com/economia/precio-maximo-del-gas-lp-se-eleva-101-en-la-cdmx-y-082-en-el-edomex/136640
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Cada país define en qué usar los activos que dará el FMI, conforme a sus 

normativas: expertos 

Los países miembros del Fondo Monetario Internacional (FMI) son los que deben 

determinar cómo utilizar los Derechos Especiales de Giro (DEG) que asignará el 

Fondo Monetario Internacional (FMI) que entran en vigencia hoy, explicaron 

funcionarios del organismo. 

“Corresponde a las disposiciones legales e institucionales internas del país, 

determinar qué institución registra los DEG en su balance y quien es responsable 

de decidir como se utilizan”. 

 

Petróleo se recupera más de 2 dólares impulsado por debilidad del dólar 

Los precios del petróleo subían un 3% este lunes y se recuperaban luego de una 

racha de pérdidas de siete días, con los avances impulsados por la debilidad del 

dólar a pesar de las preocupaciones sobre la demanda causadas por el aumento de 

casos de la variante Delta. 

A las 10:52 GMT, los futuros del crudo Brent ganaban 2.08 dólares, o un 3%, a 

67.26 dólares por barril, luego de tocar su menor nivel desde el 21 de mayo a 64.60 

dólares. Los futuros del West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre 

subían 1.90 dólares, o un 3%, a 64.04 dólares. 

 

Ingresos de petroleras repuntaron 94% en el segundo trimestre 

Los ingresos reportados por las principales empresas petroleras que cotizan en 

Bolsa durante el segundo trimestre del 2021 fueron por 407,601 millones de dólares, 

esto es  93.9% más que los registrados en el mismo lapso del 2020. 

Tras las afectaciones en el precio del crudo en el segundo trimestre del año pasado 

por la crisis sanitaria del Covid-19, los ingresos de las firmas del sector petrolero 

han recuperado su fortaleza, pasando de 210,224 millones de dólares a 407,601 

millones en el segundo trimestre del 2021, una diferencia de 197,377 millones de 

dólares. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Cada-pais-define-en-que-usar-los-activos-que-dara-el-FMI-conforme-a-sus-normativas-expertos-20210822-0073.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Cada-pais-define-en-que-usar-los-activos-que-dara-el-FMI-conforme-a-sus-normativas-expertos-20210822-0073.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-se-recupera-mas-de-2-dolares-impulsado-por-debilidad-del-dolar--20210823-0026.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Puedes-contagiarte-y-transmitir-la-Covid-19-aunque-ya-estes-vacunado-20210821-0022.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Puedes-contagiarte-y-transmitir-la-Covid-19-aunque-ya-estes-vacunado-20210821-0022.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Ingresos-de-petroleras-repuntaron-94-en-2T21-20210822-0061.html
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El gobierno de México sí puede disponer del depósito que hará el FMI: Francisco J. 

Moreno 

El gobierno mexicano sí puede disponer del depósito extraordinario que recibirá el 

país del Fondo Monetario Internacional (FMI) esta semana, conforme a la 

instrucción de la Junta de Gobernadores del organismo, y en estricto apego a lo que 

dicta el Tratado de Bretton Woods, advirtió el exdirector general Jurídico del Banco 

de México, Francisco J. Moreno y Gutiérrez. 

Entrevistado por El Economista, detalló que los Derechos Especiales de Giro (DEG) 

que hoy asignará el FMI a los países miembros como México, conforme la decisión 

de la Junta de Gobernadores, “pertenecen legalmente a cada estado porque 

además están referidos sobre las cuotas pagadas por cada país, que son pagadas 

por el Estado mexicano”. 

 

Outsourcing: Sin registro, por errores; 13 mil empresas deberán repetir el proceso 

Por errores básicos, como no incluir copias legibles de documentos, la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social (STPS) echó atrás el registro de casi 13 mil empresas 

que se inscribieron al Registro de Prestadoras de Servicios Especializados y Obras 

Especializadas (REPSE), para ofrecer servicios de subcontratación legal.  

Hasta este mes, cerca de 37 mil empresas han concluido sus registros para ofrecer 

servicios especializados de outsourcing. Sólo 65 por ciento han sido aceptadas por 

la STPS. Es decir, unas 12 mil 950 empresas (35 por ciento) han incurrido en errores 

que no les ha permitido ser admitidas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/El-gobierno-de-Mexico-si-puede-disponer-del-deposito-que-hara-el-FMI-20210822-0075.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/El-gobierno-de-Mexico-si-puede-disponer-del-deposito-que-hara-el-FMI-20210822-0075.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/23/outsourcing-sin-registro-por-errores-13-mil-empresas-deberan-repetir-el-proceso-328431.html
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98% de los empleados bancarios han sido incorporados a la nómina, asegura la 

ABM 

El Congreso de la Unión aprobó la noche del viernes 30 de julio, en un periodo 

extraordinario, que todas aquellas empresas que cuenten con personal en 

outsourcing y las que ofrezcan tercerización de servicios que no hayan concluido el 

proceso de regularización contemplado en la reforma de subcontratación tendrán 

hasta el 1 de septiembre para hacerlo. Particularmente, la Asociación de Bancos de 

México (ABM) reconoció que el sector bancario aún tiene cerca de 27 mil empleados 

contratados bajo ese esquema en el país. 

En entrevista con Mario Maldonado para El Heraldo Radio, Daniel Becker, 

presidente de la ABM, aseguró que alrededor del 98 por ciento de los 

trabajadores que estaban subcontratados, es decir, por insourcing o outsourcing, 

han migrado a nómina y ahora están en cumplimiento y en orden. 

 

MC, el que más gana en prerrogativa 

Cinco de los siete partidos que conservaron su registro después de las pasadas 

elecciones federales tendrán un incremento en sus prerrogativas, de acuerdo con 

la propuesta de presupuesto para los facciones políticas que se asignará para el 

año próximo. 

La bolsa global de recursos para los partidos asciende a cinco mil 821 millones 851 

mil 704 pesos; sin embargo, todavía está pendiente que a partir de la calificación de 

la elección, el Instituto Nacional Electoral (INE) haga el cálculo final para éstos. 

 

Representación femenina, baja en cámaras de IP 

La participación femenina dentro de los organismos cúpula del sector privado se 

reduce a 59 mujeres, entre las 213 cámaras, 66 consejos directivos, 76 cargos 

directivos y 26 comisiones de trabajo, señala la Organización No Gubernamental 

50+1, que impulsa la paridad y perspectiva de género en todos los sectores. 

En los próximos meses, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), así 

como la Confederación de Cámaras de Comercio Servicios y Turismo (Concanaco 

Servytur) elegirán a su nuevo presidente. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/98-de-los-empleados-bancarios-han-sido-incorporados-la-nomina-asegura-la-abm-328451.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/98-de-los-empleados-bancarios-han-sido-incorporados-la-nomina-asegura-la-abm-328451.html
https://www.razon.com.mx/mexico/aumentaran-recursos-5-partidos-2022-448359
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/representacion-femenina-baja-en-camaras-de-ip-7119294.html
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Advierten que 250 mil guardias privados están en riesgo de no migrar del 

“outsourcing” 

Aunque la entrada en vigor de la reforma laboral para eliminar el “outsourcing” se 

prorrogó hasta el 1 de septiembre, unas 3 mil 500 empresas de seguridad privada 

están en riesgo de quedarse sin el Registro como Prestadoras de Servicios 

Especializados u Obras Especializadas (REPSE) en la Secretaría del Trabajo y 

Previsión Social (STPS), porque se enfrentan a una sobrerregulación imposible de 

cumplir, señaló Raúl Sapién Santos, presidente del Consejo Nacional de Seguridad 

Privada (CNSP). 

 

“No es que los empresarios del sector no quieran cumplir con la normatividad, sino 

que existe un cúmulo de leyes en materia de seguridad privada incumplibles porque 

son asimétricas entre sí. Tenemos una ley de carácter federal, 32 de carácter estatal 

y otras de carácter municipal. Esa asimetría jurídica genera problemas legales al 

sector, que se traducen en un incremento de empresas que operan al margen de la 

Ley, a las que comúnmente se les conoce como empresas patito”, explicó. 

 

 

Comercios en riesgo por alza de contagios 

Ante el incremento de casos en el país por Covid-19, que ocasionó un retroceso en 

el semáforo epidemiológico de diversos estados, la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) advirtió daños 

para los micronegocios establecidos en el país y por lo tanto un freno en la 

recuperación económica. 

El presidente del organismo, José Manuel López Campos, exhortó a los 256 

miembros afiliados al organismo a redoblar esfuerzos y contar con el distintivo 

Empresa Segura para la Salud ante la tercera ola de contagios por Covid-19. 

Refirió que el semáforo dado a conocer el pasado 20 de agosto, vigente del 23 de 

agosto al 5 de septiembre, reporta 17 estados en color naranja, siete en amarillo, 

siete en rojo y solo uno en verde, hecho que preocupa a los sectores productivos 

del país. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Advierten-que-250-mil-guardias-privados-estan-en-riesgo-de-no-migrar-del-outsourcing--202122847
https://www.contrareplica.mx/nota-Advierten-que-250-mil-guardias-privados-estan-en-riesgo-de-no-migrar-del-outsourcing--202122847
https://www.24-horas.mx/2021/08/23/comercios-en-riesgo-por-alza-de-contagios/
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Precios del gas LP vuelven a rebasar el tope máximo oficial 

Los precios del gas LP se mantienen por cuarta semana consecutiva al alza, a pesar 

de la publicación del decreto que limita los precios máximos a un tope de 21.33 

pesos por kilo promedio a nivel nacional. 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) informó que para la semana del 22 al 

28 de agosto, los precios más altos se reportarán en Durango, Chihuahua y San 

Luis Potosí, con un costo promedio de 26.33 pesos por kilogramo, 24.71 pesos y 

24.54 pesos, respectivamente; lo que significa un aumento semanal de 57 centavos, 

71 centavos y 1.30 pesos, en cada caso. 

Y es que en lugar de disminuir los precios como lo había previsto el Gobierno 

federal, el hidrocarburo mantiene una tendencia en incremento, ante una mayor 

demanda por parte de los usuarios y otros factores externos como la importación 

del energético y su alza en los costos del petróleo a nivel mundial. 

 

Aeropuerto de Santa Lucía será de los militares por medio siglo 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) estará bajo la administración y 

operación del ejército durante medio siglo, de acuerdo con la concesión otorgada a 

la paraestatal del mismo nombre revelaron fuentes al tanto de la operación a El 

Financiero, ya que, a diferencia de otros procesos similares, en este no se ha 

publicado ni la vigencia, ni los términos, ni el monto, alcance o condiciones de la 

misma, como establece la normativa vigente. 

Pablo Casas, director del Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico 

Aeronáuticas, señaló que el procedimiento de solicitud de concesión tuvo que 

realizarse antes de la construcción para revisar su factibilidad. 

“Para que dieran la concesión, se tuvo que justificar las capacidades económicas, 

jurídicas, operativas, pero también exhibir planes maestros, programas de inversión, 

que son importantes porque se trata de una empresa del Estado, que va a usar 

fondos públicos. Pero no conocemos ni el Plan Maestro completo”, lamentó el 

experto. 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/23/precios-del-gas-lp-vuelven-a-rebasar-el-tope-maximo-oficial/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/23/gobierno-otorga-concesion-de-santa-lucia-a-militares-por-medio-siglo/
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Temen expertos crisis laboral en México por presiones en el T-MEC 

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) dio un vuelco a la 

legislación laboral en México con miras a resolver algunas de sus principales 

carencias. Sin embargo, expertos temen que esas mismas mejoras puedan desatar 

periodos de crisis en los centros de trabajo. 

“Están creciendo nuevas fuerzas sindicales... y todo esto suma cierta inestabilidad 

laboral”, apuntó Oziel Guerrero, abogado laboral de Vega, Guerrero & Asociados. 

El tratado exige a México, entre otras cosas, asegurar que los trabajadores puedan 

ejercer su derecho de asociación y proteger los procesos de democracia sindical. 

El cambio se vio como un golpe al sindicalismo corporativo que dominó el país por 

décadas y como un impulso a los sindicatos nuevos e independientes. 

 

Inicia pugna con EU sobre reglas de autos 

México dio el primer paso en lo que podría convertirse en un choque de 

cornamentas con Estados Unidos por interpretaciones divergentes de la letra del T-

MEC. 

La Secretaría de Economía informó ayer sobre la solicitud de una consulta con las 

autoridades comerciales de Estados Unidos acerca de discrepancias que se tienen 

en la interpretación del apartado de reglas de origen para el sector automotriz en el 

tratado. 

“México ha identificado una posición divergente entre nuestros gobiernos con 

relación a la interpretación de las disposiciones sobre reglas de origen para el sector 

automotriz”, indicó la Secretaría de Economía en la solicitud de consulta enviada a 

Estados Unidos el 20 de agosto, según un comunicado. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/23/temen-expertos-crisis-laboral-en-mexico-por-presiones-en-el-t-mec/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/22/mexico-inicia-pugna-con-eu-por-reglas-de-origen-automotriz-en-el-t-mec/
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México podría aplicar represalias comerciales a EU por conflicto automotriz en T-

MEC: CCE 

Luego de que el 20 de agosto México envió una carta a Estados Unidos informado 

que aplicará la herramienta “Consultas” del T-MEC, por la nula respuesta a la 

interpretación errónea que México detectó en la regla de origen automotriz, la 

Oficina de Representación en Washington del Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE), aseguró que si EU incumple con el proceso de Consultas, México podría 

interponer represalias comerciales bajo el acuerdo comercial. 

El organismo explicó que la solicitud de “Consultas” a la regla de origen aplicable a 

vehículos ligeros y camiones de pasajeros, constituye la primera etapa no 

contenciosa del Mecanismo de Solución de Controversias Estado-Estado previsto 

en el Capítulo 31 del T-MEC, donde las “Consultas” deberán celebrarse a más 

tardar 30 días después de su presentación, es decir el próximo 20 de septiembre 

del año en curso. 

 

Escasez de chips golpea al 55% de tecnológicas mexicanas… y a tu bolsillo 

Durante el primer semestre de este año, el 55 por ciento de las empresas de 

tecnología en México han tenido problemas para abastecer computadoras, 

smartphones, tarjetas gráficas para computadoras de gammers y otros, debido a la 

escasez de semiconductores a nivel mundial, aseguró Ricardo Zermeño, director 

general de Select, firma especializada de mercados en la industria TIC. 

“Hay demanda, pero hay problemas de abasto (de productos) que hace un año lo 

señalaban como el 30 por ciento de los encuestados y ahora el 55 por ciento dice 

tener problemas de abasto para surtir la demanda”, detalló el directivo de Select. 

Agregó que la escasez de chips afectó a tecnológicas, productores de línea blanca 

y automotrices, pues este insumo es necesario para armar computadoras, teléfonos, 

televisores y hasta coches. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/mexico-aplicar-represalias-comerciales-eu-conflicto
https://www.milenio.com/negocios/mexico-aplicar-represalias-comerciales-eu-conflicto
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/23/el-desabasto-de-chips-golpea-al-55-de-las-firmas-de-tecnologias/
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Transacciones digitales bancarias crecen 75% al primer semestre: ABM 

En un momento en el que se reanudaron la mayoría de las actividades económicas 

y los servicios bancarios han regresado a una cierta normalidad, la Asociación de 

Bancos de México (ABM) registró que las operaciones que realizan los clientes de 

la banca por medios digitales han crecido 75 por ciento en los últimos dos años. 

Solo entre enero y junio de este año, se han realizado mil 627 transacciones por 

medio de los canales digitales.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

https://www.milenio.com/negocios/transacciones-digitales-bancarias-crecen-75-semestre-abm


                                                                                                                                                                                    

34 
 

 

Van por Anaya 

La Fiscalía General de la República (FGR) va contra Ricardo Anaya. 

 

La Fiscalía acusó al panista de recibir sobornos del ex director de Pemex en el 

sexenio de Enrique Peña, Emilio Lozoya, para aprobar la reforma energética. 

 

LXIV legislatura cierra capítulo, hegemonía parlamentaria 

Con el cierre esta semana de la LXIV legislatura, concluirá en la Cámara de 

Diputados la historia de una mayoría afín al proyecto gubernamental que no sólo 

consiguió avasallar a la oposición, sino que también logró hacerse de los aliados 

suficientes para votar todas las reformas constitucionales que se había propuesto 

el Presidente de la República. 

Sin mesas de negociación de por medio, como había sucedido en el arranque del 

sexenio anterior con el Pacto por México, la coalición de Juntos Haremos Historia 

(Morena-PT-PES) que llegó en septiembre de 2018 a San Lázaro se hizo cinco 

meses después de nuevos aliados: la bancada del PVEM y la baja de nueve 

representantes del PRD. 

 

Alcanzaría oficialismo 55.6% de los escaños en la Cámara de Diputados 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) realizará la declaración de 

validez de la elección de 200 diputaciones por el principio de representación 

proporcional, así como la asignación de curules para los partidos políticos 

nacionales para el periodo 2021-2024. 

De manera general, Morena contaría con 198 curules, de ellas 122 de mayoría 

relativa y 76 plurinominales; el PAN obtendría 114 asientos, de los cuales 73 de 

mayoría y 41 de representación proporcional; el PRI sumaría 70 curules, de ellas 30 

de mayoría y 40 de representación proporcional. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/van-por-anaya/ar2244534?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lxiv-legislatura-cierra-capitulo-hegemonia-parlamentaria/1467477
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Alcanzaria-oficialismo-55.6-de-los-escanos-en-la-Camara-de-Diputados-20210823-0004.html
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México prepara pruebas contra fabricantes de armas 

Al conocer que la Corte Federal en Massachusetts dio entrada a la demanda civil 

interpuesta contra fabricantes y distribuidores de armas de Estados Unidos, el 

gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador alista el proceso legal, con 

las respectivas pruebas. 

Se trata de evidencia que sustenta el reclamo a esta poderosa industria 

estadounidense, incluidos el papel que juegan los demandados y sus armas en el 

proceso de violencia que vive México. 

 

Cifra récord: Frenan al doble de migrantes en frontera con México 

En el primer semestre de 2021, la detención de extranjeros indocumentados en 

territorio nacional se duplicó, al pasar de nueve mil 530 casos en enero a 18 mil 713 

en junio, la cifra más alta desde la llegada de la pandemia por la COVID-19 en el 

país. 

Al comparar semestre contra semestre, la cifra aumenta 153.55 por ciento, al pasar 

de 37 mil 67 en 2020, a 93 mil 985 este año. 

 

Reportan incendio en plataforma de Pemex en el Golfo de México; hay 5 heridos 

La tarde de este domingo se reportó un incendio en una plataforma marina de 

Petróleos Mexicanos (Pemex) frente a Campeche, en el sur del Golfo de México. 

De acuerdo con dos fuentes familiarizadas con el incidente consultadas por Reuters, 

la plataforma estaba operando cuando el incendio comenzó, por lo que los 

trabajadores tuvieron que ser evacuados a buques. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/23/mexico-prepara-pruebas-contra-fabricantes-de-armas-328418.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/23/cifra-record-frenan-al-doble-de-migrantes-en-frontera-con-mexico-328416.html
https://www.razon.com.mx/negocios/reportan-incendio-plataforma-pemex-golfo-mexico-448290
https://www.razon.com.mx/mexico/layda-ganara-nuevo-dice-sheinbaum-448144
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Grace Mata a 11 mexicanos y dejan a miles sin electricidad ni alimentos 

 “Salí corriendo para decirle a los vecinos que me ayudaran, pero cuando regresé 

ya estaba sepultada con tierra mi esposa y mis hijos de 2, 5, 8 años de edad y mi 

bebé de tan sólo 15 días de nacida”, comentó Adán padre de cinco de las 11 

víctimas que dejó Grace a su paso por México. 

Además de 416 casas afectadas en el municipio de Xalapa, hubo desabasto de 

alimentos en Papantla y a 806 mil 363 usuarios sin luz en cinco estados de la 

República, informaron autoridades estatales y federales. 

 

FGR extradita a EEUU a presunto líder de grupo criminal Guerreros Unidos 

La Fiscalía General de la República (FGR) entregó en extradición a Estados 

Unidos al presunto líder del grupo criminal Guerreros Unidos, Edgar "N", alias “El 

Chato”, por su probable responsabilidad en los delitos de asociación delictuosa y 

contra la salud. 

A través de un comunicado, la institución expuso que, en cumplimiento al Tratado 

de Extradición firmado entre México y Estados Unidos, “extraditó al gobierno de 

aquel país, una persona de nacionalidad mexicana requerida por la Corte Federal 

de Distrito para el Distrito Norte de Georgia“. 

 

 

Convocan a primer encuentro nacional de mujeres políticas 

El votar por mujeres no garantiza un avance en acciones de gobierno y política para 

este género, por lo que con el objetivo de crear una agenda que impulse temas en 

común, se realizará el “Primer encuentro nacional de mujeres políticas mexicanas”. 

Este evento que es espera tenga mucha concurrencia, el primero en su tipo, se 

realizará en la ciudad de Querétaro, los días de 23, 24 y 25 de septiembre, y tiene 

el objetivo de crear una agenda común que servirá de apoyo a todas las mujeres 

políticas feministas y para combatir la violencia política en razón de género. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/tormentas-y-huracanes-ponen-en-alerta-a-mexico-7104025.html
https://www.contrareplica.mx/nota-FGR-extradita-a-EEUU-a-presunto-lider-de-grupo-criminal-Guerreros-Unidos-202123820
https://www.contrareplica.mx/nota-Convocan-a-primer-encuentro-nacional-de-mujeres-politicas-202123842
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AMLO visitará Veracruz para definir plan de apoyo a damnificados por ‘Grace’ 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que visitará Veracruz para 

tener una reunión y definir el plan de apoyo a damnificados por el paso 

del huracán Grace. 

En conferencia de prensa matutina, el mandatario lamentó las muertes provocadas 

por el paso del huracán, así como por el incendio en la plataforma de Pemex Kú-

Alfa, ubicada en la sonda de Campeche. 

 

Envían a Anaya citatorio por delitos que suman 30 años de cárcel 

El excandidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya, informó que le llegó un 

citatorio para que se presente al Reclusorio Norte por delitos que suman 30 años 

de prisión. 

"López Obrador negó quererme encarcelar, pero resulta que me acaba de llegar el 

citatorio para una audiencia en el reclusorio norte. Los delitos que me imputan “solo” 

suman 30 años de prisión. ¡Menos mal que su fuerte no es la venganza! Vamos 

para adelante, hasta donde tope", escribió Anaya en su cuenta de Twitter junto a un 

video. 

 

El INE no pretende usurpar funciones del Congreso: Lorenzo Córdova 

Ante las críticas de algunos legisladores de Morena en el sentido de que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) pretende usurpar funciones del Congreso para normar la 

consulta de revocación de mandato, su presidente Lorenzo Córdova Vianello aclaró 

que la única intención del INE es contar con un proyecto de presupuesto acorde a 

las necesidades y por eso trabaja a contrarreloj en los lineamientos de dicho 

ejercicio de participación ciudadana. 

En un video publicado en las redes sociales, Córdova Vianello recordó que el 

Congreso incumplió con su obligación de legislar para reglamentar la consulta de 

revocación de mandato, pero subrayó que los lineamientos elaborados por el INE 

tendrán que subordinarse a la ley reglamentaria que en su momento aprueben la 

Cámara Baja y el Senado. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/grace-amlo-visitara-veracruz-plan-apoyo-damnificados
https://www.milenio.com/estados/envivo-huracan-grace-trayectoria-mexico-noticias
https://www.milenio.com/politica/la-mananera-que-dijo-amlo-en-la-conferencia-de-hoy-23-de-agosto
https://www.milenio.com/politica/plataforma-ku-alfa-pemex-reportan-explosion-ciudad-carmen
https://www.milenio.com/politica/plataforma-ku-alfa-pemex-reportan-explosion-ciudad-carmen
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-anaya-le-envian-citatorio-por-delitos-que-suman-30-anos-de-carcel
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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Magistrados del Tribunal planean recurrir a CIDH por acoso de la 4T 

Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación analizan 

acudir a la Corte Interamericana de Derechos Humanos ante la constante 

intromisión y amagos del presidente Andrés Manuel López Obrador de destituirlos 

con una reforma electoral, las críticas contra sus sentencias y las acusaciones 

directas que ponen en duda su integridad, capacidad, imparcialidad y 

responsabilidad como jueces. 

MILENIO confirmó que al interior de la Sala Superior del Tribunal ya prevén acudir 

a la Corte “para blindar” la etapa de resoluciones definitivas sobre la validez de los 

resultados de las pasadas elecciones, por lo que tienen la intención de que se dicte 

una medida cautelar contra el Presidente a través de un llamado que le ordene 

suspender las actuaciones hostiles contra su labor. 

 

Morena alista reunión con diputados 

Los diputados federales de la bancada de Morena realizarán su primera reunión 

plenaria para definir la agenda legislativa que impulsarán durante el primer periodo 

ordinario del primer año de ejercicio de la 65 Legislatura. 

Se trata de un encuentro que se realizará del 24 al 27 de agosto, en el auditorio 

Aurora de la Cámara de Diputados. 

Se tienen previstos encuentros con funcionarios y secretarios del gobierno federal 

para abordar las tres principales iniciativas que impulsarán en materia de energía 

eléctrica, Guardia Nacional y político-electoral. 
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Peritaje de Línea 12 arroja 4 nuevas fallas… y falta de mantenimiento es una 

Hoy se dará a conocer la segunda entrega del peritaje de la empresa noruega DNV 

sobre el desplome de una estructura en la Línea 12 del Metro, el 3 de mayo, que 

mató a 26 personas y dejó heridas a 100 más. 

Se espera que DNV amplíe los hallazgos de la primera parte del estudio –la cual 

adelantó en exclusiva EL FINANCIERO, el 16 de junio–, con la inclusión de nuevos 

elementos sobre el origen de la tragedia. 

Con la entrega de hoy y el reporte final, previsto para septiembre, DNV establecerá 

cuáles fueron las causas inmediatas del percance y problemas sistémicos en la 

operación de la Línea 12 del Metro. 

 

Incendio en plataforma de Pemex; seis heridos 

Un incendio se produjo el domingo en una plataforma marina de Petróleos 

Mexicanos (Pemex) ubicada en el Golfo de México, frente al estado de Campeche, 

dijeron a Reuters dos fuentes familiarizadas con la situación, incluyendo una de la 

firma. 

Más tarde, la empresa productiva del Estado informó que el incendio en la 

plataforma E-Ku-A2 del Activo de Producción Ku-Maloob-Zaap (KMZ) se controló a 

las 16:39 horas y que no se reportaron personas fallecidas. 

Una fuente aseguró que la plataforma estaba en operación al momento del 

incidente. 

 

Sismo de magnitud 4.4 sacude a Puerto Vallarta, Jalisco, durante la madrugada 

Un sismo de magnitud 4.4 se registró durante esta madrugada al suroeste 

de Puerto Vallarta, Jalisco, así lo informó elSistema Sismológico Nacional. ¿Los 

habitantes de la entidad reaccionaron? ¿Fue un movimiento telúrico fuerte? Te 

contamos lo que sabemos sobre este sismo de hoy 23 de agosto del 2021 en Puerto 

Vallarta. 

Fue a través de redes sociales del Sistema Sismológico Nacional (SSN) en donde 

se informó que a 131 kilómetros del suroeste de Puerto Vallarta, en Jalisco, se 

registró un sismo de magnitud 4.4. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/23/hoy-revelan-cuatro-fallas-en-desplome-de-la-linea-12una-combinacion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/incendio-en-plataforma-de-pemex-seis-heridos/
https://www.milenio.com/estados/jalisco-sismo-23-agosto-puerto-vallarta-madrugada
https://www.milenio.com/estados/veracruz-sismo-4-agosto-2021-madrugada
https://www.milenio.com/estados/veracruz-sismo-4-agosto-2021-madrugada
https://www.milenio.com/estados/veracruz-sismo-4-agosto-2021-madrugada
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Pentágono pide ayuda a aerolíneas para reubicar a evacuados de Afganistán 

A una semana de la ocupación total del Talibán en Afganistán, Estados Unidos 

solicitó ayuda a aerolíneas comerciales para reubicar a los desplazados por el 

conflicto. 

El secretario de Defensa, Lloyd Austin, activó este domingo la etapa inicial del 

programa Flota Aérea de Reserva Civil, con el que solicitó 18 aviones: tres de 

American Airlines, Atlas Air, Delta Air Lines y Omni Air; dos de Hawaiian Airlines; y 

cuatro de United Airlines. 

 

Tennessee bajo el agua; mueren 22 

Al menos 22 personas, entre ellas dos menores de edad, fallecieron debido a las 

lluvias sin precedentes e inundaciones en Tennessee. 

Autoridades confirmaron que suman 50 personas desaparecidas, mientras la 

Guardia Nacional en el estado continúa las labores de rescate casa por casa luego 

de las precipitaciones históricas del fin de semana, mismas que rompieron el récord 

al acumular 43 centímetros de agua, casi cinco veces más que la marca de ocho 

centímetros previa, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional. 

 

 

Talibanes disparan al aire para controlar a multitud en aeropuerto de Kabul 

Los talibanes dispararon al aire y usaron bastones para hacer que la gente se 

alineara en filas ordenadas frente al aeropuerto de Kabul, aseguraron testigos, un 

día después de que siete personas murieran en medio del caos en el lugar. 

El domingo, no se reportaron heridos graves cuando los hombres armados hicieron 

retroceder a la multitud y se formaron largas filas de personas, dijeron testigos. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/pentagono-pide-ayuda-a-aerolineas-para-reubicar-a-evacuados-de-afganistan/1467363
https://www.razon.com.mx/mundo/tennessee-agua-mueren-22-448349
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Van 2 mil 207 muertos en Haití tras el terremoto 

Puerto Príncipe.— Los fallecidos a causa del terremoto del pasado 14 de agosto en 

Haití suman 2 mil 207, según Protección Civil. 

El balance de víctimas supone 18 decesos más que el último dato oficial, que era 

de 2 mil 189 víctimas, mientras que la cifra de heridos se mantiene en 12 mil 268, 

en tanto que la de desaparecidos aumentó a 344. 

El terremoto destruyó 52 mil 923 viviendas y ha causado daños en otras 77 mil 

casas, reportan autoridades. 

 

EU apura en Afganistan el desalojo; teme ataque 

Washington/Kabul.— A una semana de que los talibanes se hicieron del control 

de Afganistán, el caos continúa en el aeropuerto de Kabul, entre temores de 

un ataque terrorista y la desesperación de miles de personas, lo que llevó al 

Pentágono a ordenar el apoyo de aerolíneas comerciales en las tareas de desalojo. 

El presidente estadounidense Joe Biden aseguró que la evacuación de 

estadounidenses y afganos en riesgo se aceleró el fin de semana y que espera 

completarla para el 31 de agosto, aunque advirtió que el plazo podría extenderse: 

“Hay discusiones sobre la extensión. Nuestra esperanza es que no tengamos que 

hacerlo”, señaló en una comparecencia en la Casa Blanca. 

 

¿La Iglesia está en crisis? Papa Francisco pide sacar a la misa católica de la 

marginalidad 

El papa Francisco pidió propuestas que ayuden a que la celebración de la 

misa "salga de esa marginalidad hacia la que parece caer inexorablemente" y 

recupere "la centralidad en la fe y la espiritualidad de los creyentes". 

Así lo señaló en un mensaje enviado en nombre por el secretario de Estado, Pietro 

Parolin, a la 71 Semana Litúrgica italiana que se celebrará en la ciudad de Cremona 

desde hoy al 26 de agosto y en el que sacó a la luz algunos problemas en la 

celebración de la liturgia. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/van-2-mil-207-muertos-en-haiti-tras-el-terremoto
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https://www.eluniversal.com.mx/tag/afganistan
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Impuesto mínimo global, el reconocimiento a una economía sin fronteras 

BRENDA GARCÍA. 

Impuesto mínimo global, el reconocimiento a una economía sin fronteras  

El impuesto mínimo global es una medida novedosa que reconoce la existencia de 

una economía sin fronteras. Hoy, de manera electrónica, podemos adquirir los 

productos en Estados Unidos, en China o en cualquier otra parte del mundo. 

Además, profesionistas de cualquier latitud pueden ofrecer sus servicios a cualquier 

país. En esa misma línea, esta medida impositiva es el reconocimiento de que han 

dejado de existir ciertas barreras comerciales y hace latente el replanteamiento de 

la actual situación fiscal del mundo. 

De acuerdo con el documento Desafíos fiscales derivados de la digitalización, 

publicado por la OCDE, empresas multinacionales generan beneficios sin tributar 

en los países donde los originaron. Y es que, derivado de la digitalización, las 

organizaciones pueden realizar negocios sin tener presencia física y el valor se 

encuentra principalmente en bienes intangibles. Asimismo, el documento especifica 

que las actuales normas de la fiscalidad internacional datan de la década de 1920, 

lo cual nos indica que un cambio significativo podría ser necesario. 
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Herencia inmerecida. Más de 9 mil burócratas que trabajan en dependencias del 

gobierno de Zacatecas iniciaron el jueves un paro general de labores convocado 

por su sindicato, en protesta porque el gobernador, Alejandro Tello, incumplió la 

promesa de pagar el retroactivo del incremento salarial anual de 2.7% obtenido en 

julio pasado. La suspensión de actividades, que comenzó a las siete de la mañana 

y concluyó a las 19 horas, se realizará diariamente hasta que se cubra el adeudo, 

“considerando que sólo queda una quincena para que se nos otorgue lo acordado”, 

pues el actual gobierno concluye el 12 de septiembre próximo, advirtió la dirigencia 

gremial. Todo parece indicar que no podrá con este paquete, como no ha podido 

con otros. No se vale dejar un legado de deudas. No, señor. 

2. Haciendo historia. Todos se dan cuenta de que Héctor Astudillo, el gobernador 

de Guerrero, quiere dejar las cuentas transparentes a la administración de Evelyn 

Salgado, la mandataria electa. Llevan cuatro tersas reuniones en las que se 

coordina la entrega-recepción de los libros. El senador Manuel Añorve reconoció 

que los mayores beneficiados en la coordinación institucional “son los guerrerenses, 

ya que en una transición como la que se está viviendo se logra la continuidad de 

atención ciudadana que el estado necesita”, dijo. Nada puede salir mal: Evelyn 

Salgado, la ONU y la Federación coordinan acciones de desarrollo sostenible. Ahora 

sólo falta que las cuentas le salgan bien al señor Astudillo… y que venga la 

transformación. 
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Ultrasubordinados 

Si algún denominador común se puede encontrar en los frentazos que se dio la 

semana pasada el gobierno federal —a saber: la negativa del Banco de México de 

autorizar que los derechos especiales de giro del FMI se usen para pagar deuda, el 

sainete del reemplazo en la agregaduría cultural en España y el fracaso en la 

convocatoria a un periodo extraordinario de sesiones del Congreso de la Unión—, 

sin duda es la expectativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de que sus 

colaboradores no se aparten ni un milímetro de la línea que él ha trazado. Esa idea 

de subordinación a toda prueba y rechazo de cualquier postura divergente ha 

conducido al mandatario a confundir sus deseos con lo posible y a pensar que basta 

con que se proclame algo desde la conferencia mañanera para que se vuelva real. 

Si hay un servidor público que ha coincidido en prácticamente todo lo que dice el 

Presidente —fuera, claro, de Claudia Sheinbaum, que lo repite mecánicamente, 

palabra por palabra— es Gerardo Esquivel, subgobernador del Banxico. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Agosto 19: la noche triste de la 4T 

Quizás algún día, en un futuro, algunos historiadores ideologizados y revisionistas 

la calificarán como “la reivindicación de la noche victoriosa”, pero, por lo pronto, la 

del jueves 19 de agosto será recordada como “la noche triste de la 4T”. Las 

sucesivas derrotas en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión y las 

decisiones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación marcaron una 

de las peores horas de la administración López Obrador, no tanto por lo votado en 

esas instancias judiciales y legislativas, sino porque marcan un hito interno y externo 

y deberían ser el fin de un tipo de gestión que cree que desde el Ejecutivo todo se 

puede, abusando de mayorías que a veces no son tales. 

En el Congreso, la convocatoria al periodo extraordinario para legislar sobre la 

consulta de revocación de mandato no era viable salvo que parte de la oposición se 

doblegara al oficialismo. Y eso era difícil, primero porque la reforma, que tuvo apoyo 

constitucional, había sido aprobada desde 2019 y desde entonces nadie, midiendo 

tiempos políticos, tuvo prisa por sacar la legislación secundaria: unos se sentían 

demasiado fuertes, otros demasiado débiles. 
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LEO ZUCKERMANN 

A juicio la autonomía de la Suprema Corte de Justicia 

López Obrador la trae con los jueces desde hace muchos años. Durante sus 

múltiples campañas los tildó de corruptos al servicio de una minoría rapaz. Y claro 

que existe corrupción, nepotismo y conflictos de interés en el Poder Judicial federal. 

Hasta el propio presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) lo 

ha reconocido. Pero de ahí a tratar de hacer lo que quiere AMLO, regresar a un 

Judicial subordinado al Ejecutivo, hay un largo camino. Eso no funciona. Lo que no 

dice AMLO es que, cuando los jueces eran empleados del presidente, había más 

corrupción que en la actualidad. 

Para el ministro presidente de la SCJN ha sido un dolor de cabeza la relación 

con López Obrador, aunque elegantemente diga que todo ha sido como un cuento 

de hadas. La realidad es que Arturo Zaldívar ha tenido que hilar fino y, sí, hacer 

mucha política. 

 

ALICIA SALGADO 

Panel de controversia T-MEC en puerta 

La carta enviada el viernes pasado (20 de agosto) a la Representante Comercial de 

Estados Unidos, Katherine Tai, por Tatiana Clouthier, la secretaria de Economía, 

para solicitar formalmente y por escrito la interpretación que está realizando la parte 

estadunidense sobre la fórmula para computar reglas de origen de automóviles y 

camiones ligeros es, en la práctica, el inicio del procedimiento para llevar —al 

amparo del capítulo de solución de controversias Estado-Estado— a un panel que 

defina, de una vez por todas, quién tiene la razón. 

Le anticipé, antes de la reunión de las tres ministras en julio pasado, que la diferente 

interpretación sobre las reglas de origen automotriz era complicada, porque esa 

regla la negociaron dos personajes que salieron de la USTR, aún antes de que se 

fuera Lighthizer. 
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. Pulsar, bajo el liderazgo de Matías Castillo, Cristian Bartolomé y Juan Cristóbal 

Ruiz-Tagle, cerró una ronda de financiamiento por 3.6 millones de dólares. Los 

fondos que participaron fueron Picus Capital, Jaguar Ventures, Global Founders 

Capital, Kayyak Ventures y Stanford 20|20. Esta inyección de capital servirá para 

que Pulsar expanda la presencia de su sistema de monitoreo en plantas industriales 

tradicionales, tanto en México como en EU. Una de las metas de la startup es ayudar 

a que cualquier fábrica pueda tener acceso a un control de procesos automatizado 

y en tiempo real. 

2. El éxito de Volaris, que dirige Enrique Beltranena, le está pasando factura a sus 

tripulaciones. Resulta que, ante la demanda de vuelos, los empleados están 

trabajando más horas que las permitidas, lo que, según ellos, está causando fatiga. 

Lo permitido son 90 horas, sin embargo, están volando más de 100, supuestamente 

de forma voluntaria. Por ello, enviaron una carta al Sindicato de Trabajadores de la 

Industria Aeronáutica, con copia a la Agencia Federal de Aviación Civil, de Carlos 

Antonio Rodríguez, en la que también exponen temas como viáticos, contratos y 

abusos de autoridad, entre otros. 

 

JOSÉ YUSTE 

Extrañan el Fonden, aun con Protección... 

Cada año sube el número de huracanes o tormentas tropicales; además, puede 

existir un sismo y para enfrentarlos se deben tomar precauciones presupuestales. 

Se contaba con el Fonden multianual. Pero desde el año pasado, en diciembre, el 

gobierno de la 4T desapareció el Fonden (como parte de extinguir 108 fideicomisos). 

Y ahora en varios estados, con estragos por el huracán Grace, se preguntan ¿por 

qué no están los recursos del Fonden? 

Debemos decir que el gobierno de la 4T cuenta con una dependencia para brindar 

recursos en desastres. Es la Coordinación de Protección Civil (en la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana). Desde el sábado, cuando el 

huracán Grace originó daños en Veracruz, la Coordinación de Protección Civil hizo 

una Declaración de Emergencia en 12 municipios, entre ellos Papantla, Poza Rica 

y Tuxpan. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/136674
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/136674
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/extranan-el-fonden-aun-con-proteccion-civil-lozoya-ahora-anaya-amlo-que-no-huya/136673
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/extranan-el-fonden-aun-con-proteccion-civil-lozoya-ahora-anaya-amlo-que-no-huya/136673


                                                                                                                                                                                    

47 
 

MARICARMEN CORTES 

Concamin-Canacintra: la gran disputa 

La elección de los dirigentes de organismos empresariales, en especial de las dos 

confederaciones, la Concamin y la Concanaco, siempre ha estado sujeta a una gran 

disputa entre los suspirantes, pues son procesos poco transparentes porque las dos 

confederaciones, por ley, son órganos de consulta para el gobierno federal —

aunque evidentemente no es el caso en la 4T— porque las grandes empresas, que 

son las que más dinero aportan, tienen un peso clave; y porque muchos exdirigentes 

de organismos cúpula del sector privado utilizaron el cargo como trampolín para 

brincar al Poder Legislativo y al gobierno. 

En el caso de la Concamin, ha existido una confrontación con la Canacintra, que es 

la cámara más grande de industriales y que quiere tener una mayor injerencia en la 

Concamin. Al menos en los últimos 20 años, ninguno de sus presidentes estuvo 

antes en Canacintra:  Francisco Cervantes, Manuel Herrera, Francisco Funtanet, 

Salomon Pressburger, Ismael Plascencia, León Halkin y 

Javier Prieto. 

 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que el presidente Andrés Manuel López Obrador no anda del todo errado cuando 

dice que fueron priistas los que maniobraron para forzar el voto por voto, casilla por 

casilla, en Campeche, pues el llamado “triunfo” de Movimiento Ciudadano fue 

orquestado por Berenice García Huante, experta en estos temas y quien ha 

empujado más de 200 proyectos de sentencia ante la Sala Superior del Tribunal 

Electoral, además de ser muy cercana a Humberto Castillejos, todopoderoso 

consejero jurídico en la administración anterior. 

Que a una semana del arranque de la 65 Legislatura en la Cámara de Diputados, la 

próxima bancada de Morena convocó a los titulares de Gobernación, Olga Sánchez 

Cordero; de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; de Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrard, de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; de Economía, Tatiana Clouthier; de 

Energía, Rocío Nahle, y de Salud, Jorge Alcocer, a la tradicional “pasarela” para 

exponer sus prioridades en la agenda legislativa... y de paso medir la popularidad 

de los integrantes del gabinete con el “aplausómetro” parlamentario a tres años de 

la sucesión presidencial. 
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CARLOS PUIG 

Atrapados en el pasado 

El Presidente es un hombre que ama la historia: sus mañaneras, sus discursos, su 

relación con el exterior está llena de pasado. De lo que fue hace muchos años, de 

las “otras transformaciones” diría él, en estos tiempos de la Conquista, los 

españoles y los pueblos originarios, pero no solo es ese pasado el que importa al 

Presidente, sino que en sus acciones políticas, y sobre todo judiciales, el pasado 

que más le importa es 2006. De muchas maneras sigue atrapado en lo que él 

considera el gran fraude electoral que le robó la Presidencia en su primer intento. 

Eso se evidencia, por ejemplo, en la tranquilidad que viven la mayoría de los priistas 

peñanietistas y de otros cuños de los embates de la Fiscalía y la persecución de 

panistas que, ahora resulta, y según se ve por el único encarcelado en el asunto 

Lozoya, fueron ellos, no el gobierno que estaba en control, los más corruptos 

durante la reforma energética. Lo evidencia que la única persona encarcelada por 

el asunto de la estafa maestra es Rosario Robles, aquella a la que López Obrador 

hace responsable —por su relación con Carlos Ahumada— del asunto de 

corrupción que involucró y puso en prisión a quien por años fue su mano derecha, 

René Bejarano, y a su secretario de finanzas. Aquel escándalo afectó la imagen del 

entonces jefe de Gobierno y en algo debe haber influido en el resultado de la 

elección. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La democracia sindical llega a Silao 

Las reglas del  T-MEC, como las de su antecesor, el TLC, son supranacionales. 

Obligan a los países miembros por encima de lo que mandan sus códigos locales.  

Los someten a un arbitraje también supranacional para dirimir querellas. Todos los 

miembros quedan sujetos a las mismas reglas y con las mismas garantías. Ese 

orden supranacional es el que da certidumbre a los miembros del acuerdo frente a 

la diversidad de costumbres y leyes de cada país. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/atrapados-en-el-pasado
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/atrapados-en-el-pasado
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-democracia-sindical-llega-a-silao
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-democracia-sindical-llega-a-silao
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CARLOS MARIN 

Nombramiento discriminatorio 

Con el bochornoso sainete de la agregaduría cultural en España, Rafael Pérez Gay 

resaltó el viernes: “Uno de los rasgos definitivos de este gobierno es la incultura, el 

desprecio por el conocimiento, el desdén por la curiosidad intelectual” y sentenció: 

“La cultura estatal es un basurero…”. 

De la representación fue corrido el escritor Jorge F. Hernández y nombrada en su 

lugar la ensayista Brenda Lozano, a quien el presidente López Obrador impidió 

asumir el cargo, instruyendo al canciller Marcelo Ebrard designar a una “mujer 

indígena, una poeta del Istmo, de aquí del centro del país, mexica”, lo que implica 

un imposible doble perfil discriminatorio para todas las demás etnias (alrededor de 

60) nacionales, incluidas las de aquella región oaxaqueña: huaves, mixes, 

zapotecas, zoques y chontales. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

Desaire del gabinete a diputados morenistas 

A dos días de la plenaria conjunta de los nuevos diputados federales de la 4T, en 

San Lázaro ayer no sabían qué integrantes del gabinete del presidente Andrés 

Manuel López Obrador acudirían, este martes, “porque aún no nos han confirmado”, 

según revelaron legisladores y en la propia coordinación morenista. Incluso, la 

invitación se emitió sin nombres, pues no tenían claro siquiera ¡quién inauguraría la 

reunión! Al menos está asegurada –dicen– la asistencia de su dirigente 

nacional, Mario Delgado. Sin embargo, otros confiaron en que “seguramente sí 

asistirán, esperemos, Olga Sánchez Cordero, de Segob; Jorge Alcocer, de Salud; 

Tatiana Clouthier, de Economía; Rosa Isela Rodríguez, de Seguridad; Rogelio 

Ramírez, de Hacienda; Rocío Nahle, de Energía; Manuel Bartlett, de la CFE; el 

canciller Marcelo Ebrard…”. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/nombramiento-discriminatorio
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/nombramiento-discriminatorio
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/23/desaire-del-gabinete-a-diputados-morenistas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/23/desaire-del-gabinete-a-diputados-morenistas/
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ENRIQUE QUINTANA 

¿Está ya controlada la tercera ola de la pandemia? 

Hay versiones de diversas autoridades que señalan que en México ya está 

controlada la tercera ola de la pandemia. 

Me temo que, por lo pronto, se trata solo de un buen deseo. 

 

DARÍO CELIS 

En ciernes, fusión de Fibras HD y Plus 

ESTE LUNES será crucial en el proceso de fusión de las fibras inmobiliarias Fibra 

Plus, de Gustavo Tomé, y Fibra HD, de Javier Lomelín. 

De concretarse la combinación de negocios el portafolio conjunto se compondrá por 

un área rentable superior a los 600 mil metros cuadrados, creando uno de los más 

grandes del sector. 

 

PABLO HIRIART 

Nombre y consecuencias del desastre en Afganistán 

Si hubiera que poner un nombre al desastre de la retirada de Estados Unidos en 

Afganistán, sería el del secretario de Estado, Antony Blinken. 

No supo operar una decisión política del presidente, que contaba con amplio 

consenso nacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/23/esta-ya-controlada-la-tercera-ola-de-la-pandemia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/23/esta-ya-controlada-la-tercera-ola-de-la-pandemia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/23/en-ciernes-fusion-de-fibras-hd-y-plus/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/23/en-ciernes-fusion-de-fibras-hd-y-plus/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/08/23/nombre-y-consecuencias-del-desastre-en-afganistan/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/08/23/nombre-y-consecuencias-del-desastre-en-afganistan/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Mentiras y manipulaciones 

Es ampliamente conocido que con los números es muy fácil jugar. De esa forma, 

seleccionando datos sobre incidencia delictiva de manera arbitraria y a modo, la 

secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, transmitió un mensaje positivo 

sobre el avance en el campo de la seguridad, mintiendo al país sobre la realidad 

que se vive. Rodríguez dijo que habían bajado 27.8% los delitos del fuero federal 

en el último año del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, pero en 

comparación al último año del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. La 

medición tendría que haber sido hecha con el periodo inmediatamente anterior, no 

con datos de hace tres años. Pero aun así, los datos son incorrectos. 

El manejo político que usó la secretaria engaña a la opinión pública. “En la 

incidencia delictiva del fuero federal, claramente van a la baja con respecto al último 

año del gobierno anterior”, afirmó. Cómo leyó e interpretó los datos de 2018 es un 

misterio. En el comparativo, la mayoría de los delitos del fuero federal se incrementó 

el año pasado en comparación con tres años antes, en algunos casos de forma 

escandalosa: ilícitos cometidos por servidores públicos –corrupción y abuso de 

poder–, 74.30%; tráfico de personas, 78.17%; delitos electorales, ¡237.08%! 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Gas LP, ¿funcionará la estrategia de precios? 

Mañana el INEGI de Julio Santaella, publicará el dato de la inflación de la primera 

quincena de agosto, y hay una alta expectativa del comportamiento de los precios 

de bienes y servicios en este lapso, y en especial del gas LP porque desde hace 

tres semanas la CRE que encabeza Leopoldo Vicente Melchi García, estableció un 

esquema de precios máximos del carburante. En general, y considerando la 

encuesta de expectativas más recientes de Citibanamex, se espera una ligera baja 

del indicador general de agosto respecto a la quincena previa. Incluso de las 30 

entidades financieras que participan en el ejercicio, cuatro anticipan una inflación 

quincenal negativa, precisamente apoyada por los precios del gas LP, que en julio 

encabezó la lista de los productos con mayor alza de precios, así como por la baja 

relativa de algunos agropecuarios, como el jitomate. Sin embargo, falta todavía más 

tiempo para valorar si hay un efecto consistente en el control de precios porque en 

las últimas dos semanas las tarifas subieron ligeramente, y los precios 

internacionales del petróleo y sus derivados siguen con una alta volatilidad ante las 

dudas de la recuperación de la economía mundial. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/23/mentiras-y-manipulaciones/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/23/mentiras-y-manipulaciones/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-gas-lp-funcionara-la-estrategia-de-precios-7119222.html
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Federico Arreola 

Anaya quiso acabar con Margarita; hoy lo defiende el calderonismo con calumnias 

contra AMLO 

Desde 2006 he estado con Juan Ignacio Zavala en muchos programas de radio y 

televisión; con Carmen Aristegui, con Adela Micha, con Ciro Gómez Leyva. En todos 

los programas, Zavala ha cuestionado a AMLO, casi siempre en forma injusta. 

También, normalmente para refutar mis opiniones, ha defendido a Felipe Calderón 

y al calderonismo. Pocas veces hemos coincidido. 

Dos coincidencias se han repetido con el paso de los años: 

Primera coincidencia: Ambos pensamos que uno de los políticos más inmorales de 

México es Ricardo Anaya, un tipo que a mí, pese a lo que pienso de él, podría 

caerme bien, pero que Juan Ignacio, evidentemente, detesta como persona. 

Segunda coincidencia: Nacho Zavala, no solo porque es su hermana, sino porque 

así lo piensa más allá de consideraciones familiares, admira a Margarita Zavala. Yo 

también pienso que esta mujer tiene mucho de admirable, a pesar de los excesos 

de su esposo, como el de haber participado, en plan de figura central, en el fraude 

electoral de 2006. Ella debió haber sido, y no Anaya, la candidata presidencial en 

2018. No lo fue porque Anaya recurrió a toda clase de perversidades para destruirla. 

 

 

Rozones 

INE cuenta los días en falta 

Con extrañeza que está a punto de convertirse en desazón. Así es como, todo 

indica, se está viendo desde el INE el escozor que generó la decisión tomada por 

sus consejeros de aprobar lineamientos que aplicarían en una posible consulta de 

revocación de mandato. Y es que ante las expresiones críticas y un tanto 

encendidas en el sentido de que el INE no debe “legislar” sobre el tema de la 

revocación, la respuesta de los consejeros ha sido vehemente: tampoco pueden 

obviar el escenario en el que la legislación no salga adelante en el Congreso. Y por 

eso también tienen en el INE un argumento cambiante, nos comentan. ¿Y por qué 

cambiante? Ah, pues porque consejeros cada día van cambiando la cifra de días de 

retraso en la emisión de la legislación correspondiente. El sábado Ciro 

Murayama recordó que iban 431. Hoy serían 433 y así.  

https://www.sdpnoticias.com/opinion/anaya-quiso-acabar-con-margarita-hoy-lo-defiende-el-calderonismo-con-calumnias-contra-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/anaya-quiso-acabar-con-margarita-hoy-lo-defiende-el-calderonismo-con-calumnias-contra-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/anaya-quiso-acabar-con-margarita-hoy-lo-defiende-el-calderonismo-con-calumnias-contra-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/anaya-quiso-acabar-con-margarita-hoy-lo-defiende-el-calderonismo-con-calumnias-contra-amlo/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/ine-cuenta-dias-falta-448363


                                                                                                                                                                                    

53 
 

 

 

Javier Solórzano 

Las rápidas respuestas del Presidente 

El Presidente no deja pasar nada. No permite vacíos en lo que tiene que ver con él 

y tiende a responder sin importar la relevancia que pudiera tener el tema. 

No deja pasar las cosas, lo que no quiere decir que sus respuestas o planteamientos 

no sean cuestionados. Se puede contradecir, pero a través de sus desarrolladas 

capacidades sabe cómo darle vuelta a los temas o, de plano, cambiarlos para 

introducir una nueva idea que le permita darle pie para hablar de otro asunto. 

 

Ángeles Aguilar 

En 44% de los productos, alzas por arriba de la inflación y golpe hasta 2023 

La lúgubre sombra… de la pandemia no da marcha atrás. En el orbe la tasa de 

contagios sigue adelante, mientras que el resplandor de la vacunación se opaca 

ante la noción de que estas curas serán insuficientes para alcanzar la anhelada 

inmunidad de rebaño. 

Los temores a más interrupciones productivas merman a las desmejoradas cadenas 

de suministro. 

 

Arturo Damm 

Reservas, ¿para qué? 

Con relación a las reservas del Banco de México, que suman 193 mil 214 millones 

de dólares, hay que decir, para empezar, tres cosas. 

Primera: esos dólares no son de los mexicanos (a nosotros no nos toca ni uno solo), 

ni tampoco del gobierno (tampoco le toca ni uno solo), sino del Banco de México, el 

banco central del Estado mexicano, autónomo frente al gobierno (véase el párrafo 

sexto del artículo 28 constitucional). 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/rapidas-respuestas-presidente-448364
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/44-productos-alzas-inflacion-golpe-2023-448335
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/reservas-448336
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Marco A  Mares 

Industriales, ¿vientos de democracia? 

Soplan vientos que buscan impulsar la democracia en la organización cúpula de los 

industriales, la Concamin. 

El 3 de agosto pasado el presidente nacional de la Canacintra, Enoch Castellanos, 

solicitó la intervención de la Secretaría de Economía (SE) para que revise los 

estatutos de Concamin. 

 

La gran Carpa 

Pelota 

La Cámara Baja regulará el trámite de asuntos que pasan de una Legislatura a otra, 

luego de que fuera reformado su reglamento para que las iniciativas y minutas 

puedan continuar su trámite. Se estableció que las iniciativas cuyo plazo para ser 

dictaminadas o resueltas haya vencido y que no fueron procesadas durante la 

legislatura saliente, quedarán bajo resguardo de la Secretaría de Servicios 

Parlamentarios hasta el término del I Periodo Ordinario del II Año de Ejercicio de la 

Legislatura entrante. 

Domador 

Después del homicidio del periodista Jacinto Romero en Veracruz, la CNDH exige 

una investigación exhaustiva y expedita, que permita el esclarecimiento del delito y 

su posible vínculo con su actividad profesional, toda vez que según denuncia su 

familia, había recibido amenazas con anterioridad. El reportero trabajaba, 

principalmente, en municipios indígenas en la sierra en Zongolica y Orizaba y era 

reconocido por sus denuncias por las injusticias sociales y la inseguridad. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Industriales-vientos-de-democracia-20210823-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210823-0015.html


                                                                                                                                                                                    

55 
 

 

ENRIQUE GÁLVAN 

Dinero 

Los partidos de oposición no quieren dar su voto a la ley reglamentaria de la 

revocación del mandato al Presidente porque piensan en el futuro. Si volvieran a 

ganar el poder y retornara la corrupción y el abuso, no desearían que los ciudadanos 

los sacaran del gobierno. De ahí que les cause urticaria el tema de la revocación. 

En paralelo, lo que está haciendo el presidente del INE, Lorenzo Córdova, es ayudar 

a los oposicionistas. Quiere que el instituto legisle si no lo hace el Congreso. Sabe 

que tamaño disparate en un supuesto experto en derecho electoral sólo provocaría 

recursos de inconformes que llegarían al Poder Judicial. Probablemente su urgencia 

tiene que ver también con los 5 mil millones de pesos que está solicitando el instituto 

para organizar la consulta. 

 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Astillero 

El pasado viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) comentó 

que buscará hablar con el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, Arturo Zaldívar, para analizar “la posibilidad” de que, ante amparos 

judiciales y oposición al proyecto denominado Agua Saludable en La Laguna 

(Durango y Coahuila), el tema “se considere como un asunto de Estado y de 

seguridad nacional, de derechos humanos” (https://bit.ly/3sFHWyk). 

Explicó el habitante de Palacio Nacional: “Quiero hablar con el presidente de la 

Corte sobre este tema para ver si en colaboración se busca un mecanismo legal, 

demostrando que no hay ningún daño al medio ambiente, al contrario, el principal 

de los derechos humanos es el derecho a la vida y a ver si así podemos llevar a 

cabo la obra, porque apenas estábamos iniciando con las licitaciones y nos pararon 

la obra”. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/dinero-por-que-le-teme-la-oposicion-a-la-revocacion-campeche-y-el-tribunal-electoral-los-recursos-del-fmi/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/dinero-por-que-le-teme-la-oposicion-a-la-revocacion-campeche-y-el-tribunal-electoral-los-recursos-del-fmi/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/politica/astillero-razon-de-estado-seguridad-nacional-ambientalismo-bajo-amago-imponer-en-la-laguna-tricio-lala-conversos/
https://bit.ly/3sFHWyk
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HISTORIA DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

El exilio de Anaya y la lucha de poder en PAN 

Las pesquisas que el gobierno de la 4T mantiene contra Ricardo Anaya son una 

realidad, así como la intención de liberar una orden de aprehensión en su contra; 

sin embargo, los elementos con los que cuenta la Fiscalía General de la República 

son tan endebles que el autoexilio del excandidato presidencial obedece también a 

otras razones, relacionadas con un creciente rechazo hacia su figura entre quienes 

aspiran a controlar y abanderar el Partido Acción Nacional de cara al 2024. 

Fuentes cercanas al caso aseguran que el equipo de Alejandro Gertz Manero sigue 

intentando dar forma a un expediente por el delito de cohecho contra Anaya, quien 

presuntamente se habría visto beneficiado con 6.8 millones de pesos de los 

recursos que Odebrecht entregó a Emilio Lozoya para repartir sobornos. Pero la 

conformación de los argumentos delictivos se ha convertido en un problema para la 

Fiscalía, al grado de que la consignación del expediente ante las autoridades 

judiciales ha tenido que detenerse en más de una ocasión, tratando de evitar otro 

ridículo para el Ministerio Público. 

 

EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

 

¿El narco ayudó a Morena? 

En los primeros días de junio pasado, en Taxco, Guerrero, líderes de 

organizaciones y comisarios ejidales del ese municipio fueron “levantados” por un 

grupo de la delincuencia organizada. 

Atados, vendados de los ojos, los llevaron al municipio de Tetipac. 

Ahí, un jefe criminal les dijo que 72 horas antes de las elecciones del 6 de junio les 

harían saber por qué candidato tendrían que votar, para el cargo de presidente 

municipal de Taxco, ellos, los pobladores de sus comunidades y los agremiados de 

sus organizaciones. 

Les dijeron también que hombres armados estarían apostados en las casillas, para 

“verificar” que se cumplieran estas indicaciones: deberían mostrar las boletas antes 

de ingresarlas en las urnas. 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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TEMPLO MAYAOR 

F. BARTOLOME 

 

¡ALELUYA! El que por fin aparecerá en público es Rogelio Ramírez de la O. El 

flamante secretario de Hacienda se dejará ver, ni más ni menos, que en la plenaria 

de los senadores de Morena. 

EN LA AGENDA de la primera sesión, el viernes próximo, los morenistas tienen 

apuntado un desayuno con el prestigiado economista, para hablar sobre los 

ingresos y egresos de la Federación. Habrá que aprovechar para pedirle a Ramírez 

de la O que deje algún retrato, nomás pa' no extrañarlo en sus largas ausencias. 

 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

'Me quiere fregar' 

"López Obrador me quiere meter a la cárcel con el testimonio de dos testigos 

balines", dijo Ricardo Anaya en un video este 21 de agosto. "O sea, López Obrador 

me quiere fregar a la mala". El excandidato presidencial anunció que estará "fuera 

por una temporada". 

El lenguaje populachero sugiere que la afirmación tiene un propósito político. No es 

un posicionamiento jurídico. La Fiscalía General de la República no ha señalado si 

prepara o no una orden de aprehensión contra Anaya, quien está haciendo 

campaña para postularse como candidato a la Presidencia y aparece en las 

encuestas como puntero en la oposición; pero el presidente López Obrador sí 

respondió en Facebook: "No tengo nada que ver con la persecución que supone 

Ricardo Anaya. No es mi fuerte la venganza. Si la Fiscalía y el Poder Judicial lo 

acusan de corrupción y es inocente, que no se ampare ni huya; que se defienda con 

pruebas y con la fuerza de la verdad. Ya no es el tiempo de antes: puede haber 

políticos presos, pero no presos políticos". 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-23/op210817?pc=102
https://www.reforma.com/me-quiere-fregar-2021-08-23/op210819?pc=102
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DENISE DRESSER 

Ventanilla 4T 

Pásele a la ventanilla 4T, joven. Ahí le atienden si quiere una adjudicación directa, 

o un contrato, o un permiso. Este gobierno está para servirle y servirse, para 

ayudarlo y ayudarse. Ahora, en la heroica transformación del país ya no le llamamos 

"corrupción". Como bien dice nuestro amado Presidente, aportando y aportando, 

ahí la vamos llevando. Hay que ver la mañanera. Ahí nos enseña todo lo que 

debemos saber; todo lo que debemos creer; el Padrenuestro que debemos rezar. 

Se trata de ayudar al pueblo, y Manuel Bartlett también es pueblo. Eso de la mafia 

en el poder ya se acabó, porque ahora los nuestros despachan, y a ellos ya les llegó 

la cartita de López Obrador diciendo que debemos ser honestos, y pues estamos 

haciendo la lucha, pero tampoco hay que exagerar. Dando y dando. 

 

Los de antes eran peores. Los del PRIAN saquearon al país, y lo bueno es que a 

Peña Nieto sí lo van a juzgar, aunque mucha gente no haya votado en la consulta 

popular. A él sí lo van a encarcelar porque López Obrador ya prometió que "nadie 

por encima de la ley". Los malditos neoliberales se aprovecharon del pueblo, pero 

quienes rodean al Presidente se saben de memoria la Cartilla Moral. Por eso no 

debemos hacerle caso al estudio más reciente del Instituto Mexicano Para la 

Competitividad que anda circulando. Ese es un documento mentiroso hecho por la 

sociedad civil -financiada por gobiernos extranjeros- que sólo quiere seguir 

haciendo negocios. Son nuestros adversarios y callaron como momias en gobiernos 

pasados. Mejor nos olvidamos de cómo el gobierno de Peña Nieto los espiaba por 

reportes críticos que producían. Antes citábamos sus documentos, pero ahora 

sabemos que siempre han formado parte de la ultra-derecha golpista, apoyada por 

USAID. Los gringos son unos malditos imperialistas intervencionistas, pero ni modo. 

Hay que ayudarles a cazar migrantes a cambio de que nos den vacunas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ventanilla-4t-2021-08-23/op210821?pc=102
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SACAPUNTAS 

Puertas abiertas  

Nos hacen saber que el gobierno federal quiere abiertas todas las escuelas del país 

en los próximos días, incluyendo los planteles normales, por lo que avanzan los 

acuerdos con distintas instituciones educativas, como El Mexe, en Hidalgo, un 

pendiente del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Unidos por otra causa  

El bloque opositor, conformado por PRI, PAN y PRD, acudirán a EU para presentar 

supuestas pruebas de que el narco influye en las elecciones en México, pero no es 

el único tema en que unirán fuerzas, también preparan una iniciativa para atar de 

manos al gobierno en el dispendio de recursos para obras faraónicas, tal y como lo 

anunció el futuro jefe del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro.  

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Al retorno, escuela por escuela 

Eduardo Backhoff, doctor en educación, exconsejero del Instituto Nacional para la 

Evaluación de la Educación (INEE), reconoce la urgencia de volver a las escuelas 

pero, advierte, el problema es que en México se hacen las cosas como si por milagro 

se fueran a resolver, sólo esperando que nos vaya bien. 

Claro que se debe regresar a las aulas, “siempre y cuando sea seguro el regreso a 

clases; pero eso sólo se puede en algunas escuelas bien equipadas –usualmente 

son las particulares; algunas, no todas–, que tienen todo el equipamiento de 

infraestructura y lo necesario para proteger a los estudiantes, al personal y a los 

padres de familia”. 

“En las escuelas públicas la situación es más complicada, apunta el sicólogo 

educativo: más de 20 por ciento de los planteles públicos tienen problemas de 

drenaje, de agua potable, dificultades de espacios libres, bien ventilados. Más de 

20 por ciento –y estoy siendo conservador– de 250 mil escuelas; estamos hablando 

de más de 50 mil escuelas que tienen ese problema, ¡es terrible!”.  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/23/sacapuntas-328406.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/23/al-retorno-escuela-por-escuela-328400.html

